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列市籲停餵鳥兔防鼠患
ǻᚗీ༫ㇴǼ如果你最近經

過 列 治 文 史 蒂 夫 斯 頓 公 路

（Steveston Hwy.）夾吉爾伯

道（Gilbert Rd.）附近，你

可能會發現公路兩旁豎立了一

些 「不要餵食兔子，以免讓老

鼠滋生」的標語牌。老鼠為患

正是該社區近期最頭痛的問題

。

列治文衛生局首席衛生督察

希 戈 （Kelvin Higo） 說 ：

「每年在復活節之後，有些人

就把他們之前買來的兔子棄養

，鄰居見到不忍心，又用蔬菜

來餵牠們，間接的也讓老鼠得

到食物的來源，增加繁殖。」
其實，鼠患並不是史蒂夫斯

頓區特有的煩惱。希戈說：

「老鼠遍布整個列治文，幾乎

無處不在。」但是他也強調，

鼠患也並非列市獨有，溫哥華

和北岸地區同樣有這個問題。

他指出，只要有食物及容身

之處就有老鼠，像是田野、溝

渠、住家、公園都可以見到老

鼠的蹤影。為了消除鼠患，列

治文市政府不但訂有滅鼠計劃

，而且還通過附例，由專人為

市民解決老鼠問題。

據執行相關工作已有十年之

久的衛生督察Steve Chong表

示，列治文衛生局平均每年接

受一千五百宗來自市民和政府

單位的投訴，實地檢查以及滅

鼠處理的案件則有一千二百宗

左右。 「去年我們接到一千三

百宗左右的投訴，已經比前年

減少了約百分之十六。」
市政府當接到投訴後，先會

在懷疑有老鼠出沒的地點放置

食物，等確定有老鼠前來覓食

之後，就會放置毒餌或捕鼠器

。Steve Chong指出，老鼠較

多的地區，通常與當地居民的

衛生習慣不良有關。他又說，

老鼠不但會破壞木質的牆壁、

電線，還會傳染疾病，例如將

鼠疫傳播給人類和寵物。 「有
些人將吃剩的食物放在塑膠袋

中隨意放在屋外，或是後院中

有狗糧，要不然放置食物在屋

外餵鳥，都會吸引老鼠前來覓

食。」
另外，住家附近雜草叢生，

或是堆積雜物，等於提供了老

鼠適當的居住環境，吸引老鼠

來定居。

他稱，列治文市政府已經有

附例禁止市民在公眾場合餵鳥

，但許多人依然故我，公開在

公園內放置食物，例如明納公

園（Minoru Park）內雖然有

好幾個警告牌，卻依然可見滿

地的食物。

負責在明納公園內設置滅鼠

毒 餌 的 工 作 人 員 洛 西 托

（Chris Losito）說，如果市

民守規矩，不餵食，將可大大

市民不守規矩，在公園內禁止餵食的警告牌前任意放置食物餵鳥。 （王介中攝）

ǻᚗీ༫ㇴǼ第五屆 「兒童安全日」
（Kidsake）昨日在列治文 Auto Mall 舉

行，上千名家長帶着小朋友前往學習交

通安全、防火逃生、用電安全以及兒童

走失和被歹徒拐騙等安全知識。

「兒童安全日」是低陸平原規模最大

的兒童安全教育活動，昨天共有三十多

家贊助商在列治文 Auto Mall 設置攤位

，教導兒童和家長在日常生活中可能遇

到的安全知識，其中又以交通安全的攤

位最多。

一位帶着三歲女兒 Fiona 前往參加活

動的中國移民張紅表示，大溫地區的居

住環境基本上比較安全，平常接送女兒

上下學或是出外逛街，並不會特別擔心

遇到賊人。不過，她感嘆地說： 「這兩

年來，感覺交通明顯的變差了。」
她表示，移民來卑詩省已經有三年多

。 「這兩年看到開快車的人愈來愈多，

不守規矩和不禮貌的人也愈來愈多，開

始有些擔心交通是不是會惡化下去。」
她稱，這些魯莽司機之中不少都是新

移民。 「他們的習慣與本地的法律可能

不同，但是既然來了，就要遵守本地的

交通規則，不能我行我素，或是將家鄉

的那一套帶過來。」
張紅說，她帶女兒來列治文Auto Mall

，目的是希望從小培養她正確的交通觀

念，並且帶她來打指模，萬一女兒走失

，能夠很快的找回來。

雖然交通安全是 「兒童安全日」的主

題之一，但不少駕駛者昨天仍在 Auto

Mall 內開快車，被部分家長及工作人員

勸告，順便給小孩子一個教育機會。

此外，消防隊亦在場教導小朋友火災

時的逃生守則、遇到地震時的應變技巧

曾經一度是頭條新聞的賴昌星難

民申請案，七月十四日將在聯邦法

院開庭。這次是司法覆核，目的是

要向聯邦法院提出移民難民庭犯了

錯，賴昌星應該是有資格申請難民

，並且也是難民。這上訴本來是賴

的律師要求一個月的時間去聆聽，最後法院不同意，只

給一星期的時間。因為開庭是在下午兩時才開始，所以

很可能會一直到星期六才完畢。

此案因為是司法覆核，所以再沒有上次的各類證人出

庭作證。賴昌星也毋須出庭。上次賴昌星的案件是雙重

失敗。難民庭說，第一，他沒有資格申請難民，第二，

就算他有資格，他也不是難民。筆者在賴案發生時便曾

經寫過一篇叫 「法網難搞昌星難走」。現在此案已過兩

年，賴氏還在加拿大。

這次政府的律師認為勝券在握。筆者認為說賴氏沒有

資格申請難民可能是不對的。但說他不是難民卻多數是

會判政府得直。就是說賴氏可能可以過第一關，但過不

了第二關。

如果賴氏可以過第一關，即他有資格申請難民，那就

算他申請難民失敗，他的情況都會有所改善，因為難民

失敗的申請者享有某些權利。如果連申請難民資格都沒

有的話，那就不能享有這些權利。

這些權利又是什麼呢？最大的權利便是如果是難民申

請的失敗者，那在被送返前，政府要做一個風險評估，

如果他們回去會受到不人道對待，那就算不是難民，加

拿大也不會把他送回去。但如果是連申請難民資格都沒

有的、又可能是嚴重罪犯的話，則沒有此優待。當然，

如果賴氏被認定是連申請難民資格都沒有，要被送回中

國，那便是第三回合之爭，便是此案最後一戰，把所有

人道立場都搬出來講。現在其實是此事的第二回合。賴

氏尚未講人道立場。而政府也沒講怎麼引渡或送返。如

果賴氏勝訴，那我們回到第一回合，賴氏的案子要由難

民廳內新成員重新審判一次。正所謂來日方長，好戲在

安全意識從小培養
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由新時代電視主辦的新秀歌唱大賽溫哥華選拔賽昨日舉行，結果
由盧韋綸奪得冠軍，亞軍和季軍則分別是黃均麟和陳薇。而盧韋綸
同時贏得最具潛質新人獎的榮譽。上圖為三人合照，左起：陳薇、
盧韋綸和黃均麟。
表演嘉賓雷安娜（下圖左）和盧業瑂合唱一曲，贏得不少掌聲。
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列 治 文
Auto Mall
內放置一
輛超速被
撞毀的汽
車，提醒
兒童遵守
交通規則
的重要。(

ǻᚗీ༫ㇴ】卑詩彩票局正尋求專家，為在

彩票中心、賭場及泵波拿場工作的有關職員提

供訓練，以便他們協助問題賭徒。

根據卑詩省政府較早前所做的兩項研究，百

分之四的賭博者屬於問題賭徒，而這個百分比

多年來都是持續不變。

卑詩彩票局稱，這顯示出仍有部分人士 「遇

上問題」，而彩票局希望有關職員可以透過訓

練，學習如何看出哪些人士 「有問題」，以及

怎樣幫助他們。

目前本省設有一條二十四小時的熱線電話，

為問題賭徒提供免費的輔導服務。

上周，卑詩彩票局徵求世界各地這方面的專

家提交建議。提交建議的限期是九月初。

賭場訓練職員 問題賭徒有救

ǻᚗీ༫ㇴǼ中華人民共和

國駐溫哥華總領事館副總領事

黎寶光，月前抵溫哥華履新，

連日來積極展開聯絡僑

社工作，溝通中加友誼

橋樑，聽取各方寶貴意

見。

日前由孟熙安、王軍

兩位領事陪同下專誠訪

問黃氏宗親總會，受到

該會主席黃文亨、副主

席黃家駒及全體職員熱

誠招待，並設茶會藉表

熱烈歡迎。

另中華人民共和國新

任駐溫哥華總領事館黎

寶光副總領事，日前由

僑務領事孟熙安、王軍

領事陪同拜訪溫哥華洪

門大廈，與洪門機構各

首長會面，握手言歡，

洪門民治黨駐加總支部

主委鄭烱光，溫哥華支部主委

雷濃協先後致歡迎辭，場面熱

一位工作人員指導騎單車的小朋友在馬路上要注意來

賴昌星的上訴命運

•㴨ᶱើⴘՏᖇ㘛ᝌ中ᘲໂᠤ招

收下年度新生。自編教材，小班學

習，影音教具，由基督徒老師任教

，適合本土長大的兒童。查詢六零

四．九四一．三六八七蘇傳道或六

零四．九三六．八四八五黎太。

溫ⴘఔ⏽ᘎ㭭ቊఛ主辦ࢡ•

「破格之旅」兩日日營定七月十九

日（星期六）及七月廿六日(星期六

）舉行，歡迎 Grade 8 至 Grade 12

年輕人參加，費用四十元（不包括

午餐），報名及查詢電話：六零四

．三二五．五三零零。

•㴨㎚ើݖ⚊ᝄ館開辦暑期免

費初級電腦課程，由卑詩省政府青

少年計劃及高貴林公立圖書館，共

同贊助這個暑期免費初級電腦課程

。課程內容包括電腦入門技巧、互

聯網、學習使用電郵及申請免費電

郵、電腦文書處理及數據文書處理

(Excel)，費用全免，一人一台電腦，

專人一對一中文教授。任何年齡都

可報讀。英文查詢及報名請電六零

四．九二七．四一四四或六零四．

九二七．三五六零或中文查詢：七

七八．三八八．九一七零梁楊彩明

。 上 課 地 點 為 ： Poirier 分 館 575

Poirier Street， 或 高 市 中 心 分 館
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